
COMUNE DI PALERMO
UFFICIO AUTONOMO AL CONSIGLIO COMUNALE

VI COMMISSIONE CONSILIARE
Piazza Giulio Cesare 52

VERBALE N. 270 del 16/10/2023 Approvato il 17 /10/2023
ORDINE DEL GIORNO: N. 164 del 28/09/2023
ORARIO DI CONVOCAZIONE: Prima convocazione ore 09:00
CONSIGLIERI PRESENTI Presente

Assente
ORA

ENTRATA
ORA

USCITA
ORA

ENTRATA
ORA

USCITA
ORA

ENTRATA
ORA

USCITA

Canto Leonardo P 10.10 11.16
Chinnici Dario P 10.10 11.16

Lupo Giuseppe P 10.10 11.16

Leto Teresa P 10.10 11.16

Zacco Ottavio P 10.10 11.16

VERBALE
Il Segretario alle ore 09.00 procedere con l’appello, e non essendo nessun consigliere
presente, rinvia di un'ora la seduta in seconda convocazione.
Il Presidente Zacco, alle ore 10.10 apre la seduta in seconda convocazione con la
presenza dei Consiglieri Canto, Chinnici, Leto e Lupo
Argomenti da trattare:

1. Problematiche Categorie degli Artigiani
2. Comunicazioni
3. Programmazione incontri
4. Varie ed eventuali

La Commissione per affrontare l’argomento posto al punto 1 ha invitato in audizione
i rappresentanti delle seguenti associazioni di categoria:
Confederazione Nazionale Artigiani, Casartigiani e Confartigianato.
Sono presenti:
Per il C.N.A. Nessuno presente
Per Confartigianato Maria Grazia Bonsignore, Giovanni Rafti e Costantino
Sparacio
Per Casartigiani Maurizio Pucceri e Roberto Di Natale
Il Presidente Zacco dà il benvenuto ai presenti e ringrazia per la presenza. Precisa
che stanno ascoltando tutte le associazioni di categoria per capire ed affrontare le
problematiche della categoria e se ci sono proposte da parte loro.
Da parola al V.P. Lupo che ha richiesto l’audizione
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Il Vice Presidente Lupo sottolinea che il comune ha approvato il bilancio pertanto
non è più in sofferenza, inoltre sottolinea che è stato approvato il regolamento per
dare una attività di sostegno alle attività produttive.
Il Presidente Zacco precisa che il regolamento prevede che tutte le attività sono state
inserite nel regolamento pertanto chiede di leggere il regolamento per avere un
riscontro da parte delle associazioni.
Il Vice Presidente Lupo sostiene che ormai l'amministrazione è nelle condizioni di
tenere aperto un canale di comunicazione con le associazioni di categoria.
Il Dott. Rafti interviene facendo paragoni con altre regioni e vede positivamente
l’approvazione del regolamento. Sottolinea che c’è ancora del sommerso che non
viene affrontato.
Il Sig. Sparacio interviene sostenendo che molti lavorano in nero come attività del
proprio ingegno.
Il Presidente Zacco sottolinea che se è sicuro di questo dovrebbe segnalare l’illecito
alla Guardia di finanza. La Commissione farà la segnalazione alla Polizia municipale.
Il Sig. Sparacio continua a relazionare. Sottolinea che alcuni mestieri sono scomparsi
o stanno scomparendo.
Il Presidente Zacco sottolinea che bisogna proporre dei progetti nelle scuole.
Si apre un dibattito.
Si prende in esame il regolamento sulle botteghe storiche
Il Presidente Zacco precisa che tale regolamento si deve rivedere insieme alle
associazioni di categoria.
Il Vice Presidente Lupo concorda e ritiene che si debbano valorizzare il settore
dell'artigianato e gli antichi mestieri nello specifico sottolinea l'attività degli orafi.
Si apre un dibattito.
Il Consigliere Canto chiede se le associazioni hanno in previsione di organizzare dei
mercatini o delle fiere per poterli aiutare anche dal punto di vista burocratico.
Il Dott. Pucceri interviene e ritiene che l'aspetto burocratico è il primo punto da
analizzare. Fa riferimento alla pandemia in cui le norme sono state bloccate. Pertanto
auspica ad un cambiamento. Fa riferimento al codice civile ed alle modifiche che si
stanno attuando. Sostiene Anche a livello regionale molte norme saranno modificate
ed anche la riscossione delle tasse che è assegnata all’agenzia delle entrate.
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Pertanto avviene in maniera informatica un incrocio dei dati di tutte le banche dati.
Considera la Commissione importante e che deve essere d'aiuto anche alle altre
Commissioni poiché l’artigianato rientra in diversi settori delle attività produttive.
Dal punto di vista produttivo la città di Palermo è andata indietro. Perché non ci sono
più molte aziende che esportano all'estero.
La Dottoressa Bonsignore è d’accordo.
Il Dott. Pucceri continua a relazionare e riprende le problematiche sulla burocrazia
che deve essere più veloce ed entro 48 ore bisogna avere le risposte da tutti gli uffici.
Anche le banche si rifiutano di finanziare le attività artigianali.
Relativamente al regolamento di sostegno alle attività produttive ben venga e saranno
disponibili a collaborare dopo avere letto le carte, ma ribadisce che il comune deve
cambiare snellendo le procedure.
La Dottoressa Bonsignore concorda con quanto detto dal Dott. Pucceri. Sottolinea
che il mercato non avviene più all'estero a causa dei trasporti low cost. Fa riferimento
alle fiere che in passato venivano effettuate
Il Vice Presidente Lupo propone di creare un sito per facilitare il commercio dei
prodotti artigianali.
Il Dott. Pucceri sottolinea che nei comuni al di sotto dei ventimila abitanti attuano
delle tassazioni agevolate per i cittadini stranieri che vengono ad abitare in questi
comuni.
La Dottoressa Bonsignore chiede se ci sono agevolazioni sulle start up alle aziende
green.
Il Presidente Zacco sottolinea che ci sono dei bandi a livello nazionale pubblicati nel
sito del ministero.
Il Dott. Rafti sottolinea che i diritti sulle attività produttive sono aumentati.
Il Presidente Zacco sottolinea che bisogna tornare sulla delibera.
Il Dottore. Sparacio riferisce del mercatino di via Magliocco dove molti artigiani che
prima andavano fuori da qualche anno non partono, inoltre precisa che delle aziende
esterne non vengono in sicilia perché ad oggi non si hanno le autorizzazioni. Pur
avendo presentato tutte le richieste mi viene risposto che non possono fare la fiera
Il Presidente Zacco chiede il motivo del diniego.
Si apre un dibattito.

3



4

Il Consigliere Chinnici ritiene utile coinvolgere la Commissione, in maniera da agire
insieme
Il Dott. Sparacio fa riferimento alle tasse di suolo pubblico che ammonta a 19 mila
euro in cui i metri quadri sono uguali a quelli dello scorso anno in cui si pagava 4
mila euro.
Il Presidente Zacco Interviene sottolineando che bisogna fare modificare l'ordinanza
inoltre fa presente che la delibera sul Cup è stata impugnata pertanto sarà ridiscussa
in aula. Chiede al Segretario di invitare l’Assessore Forzinetti e gli uffici per
discutere sulle tariffe cup, scia e diritti di segreteria ed anche l'ordinanza relativa alla
fiere comprese le fiere dei morti e fiere di natale.
Chiede a quale ufficio è stato presentata la richiesta perché ha il dubbio che è stata
presentata all’ufficio errato.
Il Presidente Zacco ringrazia e saluta, precisa che ci si aggiornerà in attesa delle
risposte degli uffici e dell’Assessore.
Il Presidente Zacco alle ore 11.16 chiude la seduta
Letto e sottoscritto

Il Segretario
Salvatore Palazzolo

Il Presidente
Ottavio Zacco
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